



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

Nombre del trabajo: Ensayo "Funciones esenciales de la salud pública"

Alumno: Limberg Emanuel Altuzar López

Materia: Salud Pública 1

Licenciatura de Medicina Humana

Grado: 1ro "A"

Comitán de Domínguez a 29 de agosto de 2021



INTRODUCCION

La salud pública es un concepto sanitarista y una especie de movimiento social para maximizar la eficiencia en la salud y mantener un equilibro dentro de esta, que propone una salud publica amplia y diversa que propone diagnóstico y detección a buena hora, para esto deben estructurarse los servicios médicos de manera correcta.



Durante 1994 en el contexto de una importante reforma de salud en EUA y en respuesta al informe del instituto de medicina de EUA "el futuro de la salud pública", que evidenciaba una salud pública fragmentada y desorganizada.

Se promovió un consenso de expertos para identificar y definir los servicios esenciales de la salud pública.

Las funciones corresponden a una mezcla de procesos, prácticas y resultados, son las acciones necesarias que se deben llevar a cabo para conseguir que los objetivos medulares de la salud pública se cumplan.

FUNCIONES

 MONITOREO Y ANALISIS DE LA SITUACION DE SALUD DE LA POBLACION.

Para vigilar y analizar la situación de salud se utilizan frecuentemente indicadores que son variables cualitativas o cuantitativas, que se construyen y miden en forma estandarizada y que sirven para resumir de manera simple el estado de salud de un grupo poblacional.

Estos indicadores reflejan también los resultados de las políticas y programas de salud pública y son sobre todo útiles para la evaluación de logros y metas.

2. VIGILANCIA DE SALUD PÚBLICA, INVESTIGACION Y CONTROL DE RIESGOS Y DAÑOS EN LA SALUD PÚBLICA.

Es un concepto amplio inherente a todas las acciones que buscan la prevención y control de los problemas de salud.

La vigilancia en salud pública para ser efectiva debe incluir al menos cuatro componentes fundamentales:

- VIGILANCIA sobre los determinantes de la salud, que se refiere a la medición de las principales características que inciden sobre la salud de las personas, como las condiciones en la que las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen.
- VIGILANCIA demográfica, que abarca información sobre la estructura y dinámica de la población en la que ocurren los fenómenos de salud.
- VIGILANCIA epidemiológica, se enfoca en la medición de la enfermedad, las causas y la exposición a los riesgos de una población.



 VIGILANCIA de sistemas de salud, se refiere al monitoreo del conjunto de servicios, recursos y políticas que constituyen la respuesta social organizada a las condiciones de salud.

3. PROMOCION DE SALUD

La promoción de la salud constituye un proceso político y social enfocado a mejorar y mantener la salud de las personas y las colectividades. La promoción de salud abarca las acciones y capacidades de los individuos que les permitan un mejor control de salud, así como las dirigidas a modificar las condiciones sociales, ambientales y económicas que inciden sobre la salud.

4. PARTICIPACION SOCIAL Y EMPODERAMIENTO DE LOS CIUDADANOS EN SALUD.

La participación comunitaria en los asuntos que afectan el desarrollo y bienestar es parte esencial de la vida en las colectividades.

La participación ciudadana en la construcción de políticas y acciones vinculadas a resolver problemas relacionados de manera directa o indirecta con la salud debe ser fomentada a través de procesos Incluyentes y equitativos.

La participación social efectiva significa que los actores involucrados participen en la identificación de prioridades y en la toma de decisiones respecto a las acciones y los programas de salud.

Sin embargo, la idea de que este proceso se puede fortalecer y utilizar como una acción para mejorar la salud colectiva es de manera relativa reciente.

5. DESARROLLO DE POLÍTICAS, PLANES Y CAPACIDAD DE GESTION.

La práctica de salud pública de manera habitual utiliza acciones de gobierno en forma de políticas públicas para generar resultados que las personas no podrían crear de manera individual.

Las políticas públicas son instrumentos que permiten llevar a cabo cambios en áreas que son de interés de la sociedad, y con frecuencia incluyen la aplicación de los recursos fiscales.



6. REGULACION Y FISCALIZACION EN SALUD PUBLICA

Desde la perspectiva de la salud pública, el derecho debe ser considerado como una herramienta para dar forma, impulsar y exigir el cumplimiento de las acciones y políticas públicas de salud, para lograr esto, el derecho genera supuestos normativos para intentar incidir en que particulares, autoridades y los sectores involucrados realicen las conductas previamente establecidas.

DESARROLLO DE RECURSOS HUMANOS Y CAPACITACION EN SALUD PUBLICA

El sistema de salud pública es una compleja red de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales que interactúan con el fin de proteger, promover y mejorar la salud de la población en su conjunto.

El contar con un suministro adecuado de profesionales y técnicos bien preparados y actualizados en las áreas de conocimiento que requiere la salud pública es esencial para el buen funcionamiento del sistema de salud pública.

8. GARANTIA DE CALIDAD DE LOS SERVICIOS DE SALUD INDIVIDUAL Y COLECTIVA

La garantía de la calidad ha sido definida como una intervención necesaria para asegurar que las condiciones bajo las cuales se proporciona atención médica (estructura y proceso) sean las propicias para lograr que las personas reciban el mayor beneficio, minimizando los riesgos y con la mejor utilización de las tecnologías y recursos disponibles.

9. INVESTIGACION, DESARROLLO E IMPLEMENTACION DE SOLUCIONES INNOVADORAS EN SALUD PÚBLICA.

Tiene como objetivo fundamental indagar, analizar y explicar la distribución del estado de salud de las poblaciones y los factores que la determinan, con el fin de diseñar y evaluar las respuestas de los sistemas de salud colectiva.

Uno de sus propósitos es generar los conocimientos necesarios, que puedan ser traducidos en mejorías en el estado salud colectiva, a través de políticas públicas y programas de salud, así como la incorporación de nuevas tecnologías.



10. EDUCCION DEL IMPACTO DE URGENCIAS Y DESASTRES EN SALUD.

El impacto de amenazas es variable y puede oscilar de los brotes locales hasta los incidentes con repercusiones globales.

Las diferentes experiencias nacionales e internacionales confirman que los sistemas de salud que están preparados son más efectivos en sus respuestas, y que durante las crisis poblacionales, todos los profesionales del sistema suelen desempeñar funciones muy importantes cuando están capacitados y preparados para actuar en el contexto de la emergencia..



CONCLUSION

La salud pública es uno de los pilares más importantes en la medicina humana ya que esta forma al médico de una manera eficaz y certera para la atención del paciente, ya que con esta se aprenden las funciones básicas del tratado y obtención de información correspondientes.



BIBLIOGRAFIA

Eduardo Lazcano Ponce, Olga Georgina Martines Montañes, Sofia Charvel, Mauricio hernandez avila. (2010). funciones esenciales de la salud publica. 22. file:///C:/Users/pablo/Downloads/libro-funciones-esenciales-1.pdf